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El gobernador Maximiliano Pullaro afirmó “los presos 

están presos, no vamos a aceptar ninguna extorsión y 

si no lo entienden, cada vez la van a pasar peor” 

Eduardo Li-

rola, jefe de

Policía de

San Juan
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

El monumento al deporte

E
l ingenio chabacano de algu-

nos sanjuaninos, ha bautizado

de mil maneras el monumento.

Pero lo cierto es que para los enten-

didos en una de las obras más logra-

das que puede exhibir con orgullo

San Juan.

Con motivo de realizarse en San

Juan el primer Mundial de Hockey

sobre Patines, en 1970, el entonces

gobernador José Augusto López, le

pidió al escultor José Carrieri que hi-

ciera un monolito que representara al

deporte, para colocar dentro del Es-

tadio Cerrado Aldo Cantoni en el cie-

rre del campeonato. 

Así surgió la idea de “El Rosetón de

los Deportes”, la mega estructura de

70 toneladas y 8 metros de altura

que se encuentra frente al Parque de

Mayo.

“Pensando en el monolito que me ha-

bían pedido, se me ocurrió la idea de

hacer un símbolo. Algo lo suficiente-

mente grande y llamativo como para 
que cada vez que alguien lo vea se 
acuerde de San Juan. Hice la mues-

tra en escala de 1/20 y se la enseñé 
al gobernador. En menos de un mes 
lo habíamos construido y el 2 de 
mayo de 1970, en el cierre del Mun-

dial, lo inauguramos”, contó Carrieri. 
Los materiales utilizados fueron hie-

rro y cemento, y se necesitaron dos 
grúas para poder colocarla en el 
lugar que ocupa actualmente. La 
obra constituye una composición la-

minar generada por superficies regla-

das a partir de curvas sinusoidales 
inscriptas sobre la superficie de cinco 
cilindros entrelazados que simbolizan 
los cinco anillos olímpicos y los cinco 
continentes.

José Carrieri, el autor de la obra, fa-

lleció a los 96 años el 22 de marzo 
de 2014. Fue un reconocido escultor

y exdecano de la Facultad de Arqui-

tectura y creador del Monumento al

Deporte, falleció a los 93 años, el 22

de marzo de 2014. 

Como simple anécdota que demues-

tra la ignorancia de algunos funciona-

rios digamos que hace algunos años

a un “iluminado” se le ocurrió pintar el

monumento. Una verdadera aberra-

ción ya que la obra fue concebida

con el color con el que fue instalada.

La totalidad de la masa del volumen

está coloreada, con la idea que a

pesar del desgaste cromático que

provocan los procesos naturales,

siempre apareciera el mismo color.

Por otra parte, el cemento fue mez-

clado con fragmentos de mica para

provocar efectos luminosos. Afortu-

nadamente, la opinión pública tuvo

éxito en su reclamo y tras un largo y

costoso proceso se logró quitar las

capas de pinturas colocadas.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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T
ras la medida de fuerza de
ayer martes 5 de marzo, la
UTA advirtió que siguen el re-

clamo tras agotar todas las instan-
cias ya que ATAP, no ofreció
solución al pago de deudas salaria-
les de enero y no remunerativos, es-

tablecidos por una normativa. La
propuesta de dividir los pagos hasta
junio fue rechazada por los trabaja-
dores, quienes la calificaron como
burlesca.
El secretario General de UTA, Héc-
tor Maldonado adelantó que este

jueves 7 de marzo en plenario los
delegados analizarán la continuidad
de las medidas: “Vamos a decidir

si hay paro este viernes o el

lunes. Esas medidas van a ser

más duras de 48 a 72 horas, mí-

nimo”.

HORA 
DE 

CIERR
E

l Francisco no pudo subir al Papamóvil

l Alberto Fernández pide licencia como presidente del PJ

L
a imagen agónica del Papa
tratando de subir al papamó-
vil este miércoles tras su au-

diencia semanal en la Plaza de
San Pedro ha hecho que resurja la
preocupación por su salud.
El Papa Francisco, de 87 años,
tampoco pudo leer el catecismo,
fue un asistente el que lo leyó,
como ha ocurrido en los últimos
días. Él mismo ha dicho que «to-
davía estoy resfriado y no puedo

leer bien».

En las imágenes se aprecia

cómo el Papa se dirige en silla

de ruedas al vehículo y comó in-

tenta subir la escalerilla del pa-

pamóvil, sin conseguirlo, pese a

tener la ayuda de un asistente

que trata de ser su punto de

apoyo para subirla. Pero tras un

par de agónicos intentos, el asis-

tente reclama de nuevo la silla

de ruedas y renuncia a hacer en

el vehículo preparado otro reco-

rrido para saludar a los fieles. No

obstante, se acercó a algunos de

ellos para saludarles.

UTA: evalúan paro
de 48 a 72 horas

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

l Rusia incluyó al 
ajedrecista Garry 
Kasparov en una lista de
“terroristas y extremistas”

E
l gobierno ruso agregó a Garry Kaspa-
rov, el excampeón mundial de ajedrez
exiliado en Estados Unidos, a su lista

de personas catalogadas como “terroristas y
extremistas”, según un comunicado emitido
por el servicio ruso de vigilancia financiera.
Garry Kasparov, reconocido como uno de los
mejores jugadores de ajedrez de todos los
tiempos, antes de transformarse en un desta-
cado opositor de Putin, ostentó el título de
campeón del mundo entre 1985 y 2000. En
2013, ante el temor de ser procesado, aban-
donó Rusia y actualmente reside en Estados
Unidos, desde donde continúa denunciando
las acciones del gobierno ruso, incluida su
campaña militar en Ucrania.

E
n medio de los escándalos por
la contratación de seguros du-
rante su gobierno, el expresi-

dente Alberto Fernández pidió licencia
como presidente del PJ. Ahora, en el
partido se habla de adelantar eleccio-
nes para septiembre próximo.

El Presidente del Congreso Nacional
del Partido Justicialista, Gildo Insfrán,
convocará para el próximo 22 de
marzo a sesión ordinaria del órgano
partidario.
Dentro del temario del Congreso se
encuentra una convocatoria amplia a

todos los sectores a los fines de tratar
su reorganización.
En ese sentido se someterá a consi-
deración la conformación de una co-
misión de acción política y tratar la
solicitud de licencia presentada por Al-
berto Fernández.



Renuncia el primer ministro de Perú,

cuestionado por un caso de acoso

E
l primer ministro de Perú ha presentado este

martes su renuncia inmediata. Alberto Otárola, la

mano derecha de Dina Boluarte, ha caído 48

horas después de que se conociera que ofreció trabajo

a una mujer a la que después acosó a través de men-

sajes y persiguió con declaraciones amorosas. La presi-

denta, que cuenta con muy baja popularidad, no ha

querido sostenerlo en el cargo. Otárola ha asegurado

que es inocente y que todo se trata de una campaña or-

questada en su contra.

Otárola culpó al expresidente Martín Vizcarra del audio

difundido en un programa dominical, donde le pide su

hoja de vida y llama “amor” a Yaziré Pinedo Vásquez,

una trabajadora que en el verano del 2023 se vio bene-

ficiada con dos contratos con el Estado.

Biden y Trump se enfrentarán otra vez

T
ras los resultados en las elecciones del “súper mar-

tes” en Estados Unidos, queda allanado el camino

para que el presidente Joe Biden sea el candidato

demócrata, buscando la reelección. Y que Donald Trump

sea el candidato republicano, buscando su regreso a la

Casa Blanca. Como en 2020, el 5 de noviembre volverán

a enfrentarse.

Biden llegó a la cita prácticamente sin competencia y

Trump lo hizo ya con una ventaja enorme sobre la exem-

bajadora ante las Naciones Unidas y exgobernadora de

Carolina del Sur, Nikki Haley, quien se retiró definitiva-

mente de la contienda. Tanto el actual presidente, de 81

años, como el anterior, que cumplirá 78 en junio, registran

muy bajos índices de popularidad. El 56% de las personas

habilitadas para votar opina que Trump no debería volver a

presentarse, mientras que el 70% dice lo mismo de Biden,

según un sondeo de Reuters/Ipsos.

Publican “En agosto nos vemos”, obra

póstuma de Gabriel García Márquez
“En agosto nos vemos” es el título de la novela póstuma

del premio Nobel colombiano Gabriel García Márquez, que

salió a la luz este miércoles. El libro consta de 120 páginas

y fue escrito durante los últimos años de vida. La decisión

de publicarla fue de Rodrigo y Gonzalo García Barcha,

hijos del reconocido novelista, quienes declararon: “estu-

vimos de acuerdo que había un libro ahí que valía

mucho la pena leer”. La obra trata sobre Ana Magdalena

Bach, una mujer de mediana edad, que al igual que otros

veranos regresa a la isla del Caribe donde está enterrada

su madre, en donde puede salir de su rutina y vivir nuevas

experiencias. dejando de lado su vida de castidad y te-

niendo encuentros eróticos con desconocidos.

Un alemán se vacunó 217 veces contra

el covid

U
n hombre alemán de 62 años se ha vacunado 217

veces contra el covid en contra de las recomenda-

ciones médicas. El extraño caso aparece docu-

mentado en la prestigiosa revista The Lancet Infectious

Diseases.

Las vacunas del paciente se compraron y administraron

de forma privada en un plazo de 29 meses.

Según los investigadores de la Universidad de Erlangen-

Nuremberg, por el momento el hombre no parece haber

sufrido ningún efecto adverso, aunque los expertos no re-

comiendan en ningún caso la hipervacunación.

Miércoles 6 de marzo de 2024 5



Miércoles 6 de marzo de 20246

D
esde el inicio de la invasión

rusa a Ucrania, Europa vive

en un estado de tensión casi

olvidado, algo que no ocurría desde la

Guerra Fría. Combates, avances, re-

trocesos, negociaciones, adhesiones a

la OTAN, sanciones económicas y

toda la parafernalia propia de un con-

flicto de esta magnitud.

En un nuevo intento por una actuación

coordinada ante el avance ruso, la Co-

misión Europea ha propuesto impulsar

su industria de defensa al incrementar

su gasto, la producción mediante com-

pras conjuntas de varios Estados

miembros y la aplicación de ventajas

fiscales como la exención del IVA para

quienes aumenten su arsenal defen-

sivo.

La financiación, de 1.500 millones de

euros, procederá del presupuesto de

la Unión Europea y se aplicará entre

2025 y 2027; además, junto al estí-

mulo industrial, se ha estudiado aplicar

incentivos para fomentar inversiones

colaborativas de los Estados europeos

haciendo foco en el desarrollo de equi-

pamiento militar.

El objetivo es mejorar la preparación

de la Unión Europea ante amenazas

externas, por eso la Comisión ha pre-

sentado dicha iniciativa a través de

dos nuevos instrumentos: una Estrate-

gia Industrial Europea de Defensa

(EDIS) y un Programa Europeo Indus-

trial de Defensa (EDIP). 

«Como respuesta a la agresión de

Rusia contra Ucrania, la Unión Euro-

pea debe impulsar sus capacidades

defensivas, desplazándose de un es-

tado de emergencia a una estrategia

planificada que haga nuestra industria

de defensa más fuerte y capaz de ga-

rantizar nuestra seguridad colectiva»,

ha señalado el representante para

Asuntos Exteriores y Seguridad, Josep

Borrell.

El programa invita a los Estados a ad-

quirir al menos el 40% de su equipo de

defensa de forma conjunta para 2030,

así como que el comercio intraeuropeo

en ese sector represente el 35%. Si

bien las medidas no serán vinculantes,

si contarán con los beneficios antedi-

chos.

La Comisión ha recalcado también las

palabras pronunciadas días atrás por

su presidenta, Ursula Von der Leyen,

al proponer el uso de una parte de los

activos rusos congelados para finan-

ciar la compras de armas para ayudar

a Ucrania. Von der Leyen ya adelantó

que la estrategia europea para el fu-

turo próximo pasaría por priorizar la

compra conjunta de material militar,

«tal y como se ha hecho con éxito con

las vacunas o la compra de gas.»

La medida no es una novedad en el

marco de seguridad de la UE, ya que

la organización no ha dejado de incre-

mentar su presupuesto desde el inicio

de la invasión rusa en febrero del

2022. En dicho año, el Fondo Europeo

de Defensa invirtió 1.900 millones de

euros exclusivamente en la industria

armamentística.

La Unión Europea también está mi-

rando con preocupación las elecciones

presidenciales estadounidenses de

noviembre. Donald Trump, que ya tuvo

una relación tumultuosa con Europa

durante su gobierno, declaró en un

mitin en Carolina del Sur que no prote-

gería a un país de la OTAN de una in-

vasión Rusa si dicho país no dedicaba

al menos un 2% de su PIB en defensa.

Es cierto que los países de la UE se

han mostrado cada vez más proclives

a promover iniciativas propias de de-

fensa que les evite depender en ex-

ceso de Estados Unidos. Lo que se

quiere dejar en claro es que la pro-

puesta actual no es para adquirir

armas, sino para mejorar la base in-

dustrial y tecnológica de defensa.

Por una defensa apta o 
la vulnerabilidad absoluta

Por Mariano Eiben

DESDE EUROPA

“ Von der Leyen ya 

adelantó que la estrategia

europea para el futuro 

próximo pasaría por 

priorizar la compra 

conjunta de material 

militar, «tal y como se ha

hecho con éxito con las

vacunas o la compra 

de gas»”
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T
ras la requisa sorpresa que

se llevó a cabo el sábado en

la cárcel de Piñero -penal

clave para los narcos que operan

en la zona-, el gobernador de Santa

Fe Maximiliano Pullaro, y su minis-

tro de Justicia y Seguridad, Pablo

Cococcioni, compartieron un desa-

fiante mensaje en las redes socia-

les. 

“Cada vez la van a pasar peor”,

indicó el mandatario en el posteo,

que muestra a grupos de presos

sentados en el suelo, sin remeras y

fuertemente custodiados. La postal

replica el método que utiliza el pre-

sidente de El Salvador, Nayib Bu-

kele, para combatir a los pandilleros

en su país.

“Tenemos un plan de Seguridad,

sabemos cómo llevarlo adelante

y estamos trabajando para eso.

Desde las cárceles salen las ór-

denes para hacerle la vida impo-

sible a los santafesinos”, se

agregó en el texto. Para el gobierno

santafesino, “se terminó el tiempo

de home office liberado, sin con-

trol y con empleados penitencia-

rios que eran apercibidos si

molestaban a los presos”.

“No vamos a retroceder ante las

amenazas. Tenemos el mandato

del pueblo santafesino para res-

taurar la tranquilidad de los veci-

nos. Los presos están presos, no

vamos a aceptar ninguna extor-

sión y si no lo entienden, cada

vez la van a pasar peor”, concluyó

en mensaje publicado por Pullaro.

Cárcel de
Santa Fe, 
al estilo 
Bukele

Requisa sorpresa 

en el penal de Piñero

E
l sábado por la noche, el Servicio

Penitenciario de Santa Fe realizó

una requisa sorpresa en cuatro

pabellones de la Unidad Penitenciaria Nº

11 de Piñero, la cárcel clave para los

narcos de Rosario, donde se encuentran

detenidos varios sicarios y operadores

de las segundas líneas de las bandas de

la ciudad. La requisa ocurrió horas des-

pués del ataque a tiros en la zona de

Circunvalación a un micro que trasla-

daba a penitenciarios, que terminó con

un herido de bala, en medio de un en-

durecimiento de las medidas de con-

trol a presos ordenado por el

gobernador Maximiliano Pullaro, algo

que motivó más amenazas y atenta-

dos.

Allí, se secuestraron facas, celulares

y chips de teléfonos celulares que

fueron puestos a disposición de la

Justicia. Los procedimientos “se con-

centraron en los pabellones del 7

al 9, que es donde están aquellos

internos vinculados a las bandas

narco criminales, y del 25 al 29,

que son unidades con internos de

alto perfil”, precisó la secretaria de

Asuntos Penales, Lucía Masneri Cal-

derari.

En la misma línea, la funcionaria con-

tinuó: “En el operativo se requisa-

ron casi 250 personas en todos

sus espacios de alojamiento, inclu-

yendo revisión de rayos X de todos

aquellos internos que pudieran lle-

gar a tener algún objeto oculto al

interior de su cuerpo”. En tanto, las

requisas preventivas continúan en el

lugar en cualquier momento del día,

sin previo aviso y sin horarios y días

definidos.

Según comunicó el Ministerio de Jus-

ticia y Seguridad de Santa Fe, los

nuevos operativos apuntaron a ajus-

tar el control, formando un segundo

anillo de inspección sobre los presos

considerados de alto perfil, que son

aquellos que están sospechados o

sindicados de ordenar delitos desde

las cárceles.

NOTA DE TAPA



Miércoles 6 de marzo de 2024 9

Las polémicas frases de 
Milei en sus discursos
E

ntre martes y miércoles, el presi-
dente Javier Milei estuvo en dos
lugares bien diferentes.

Uno de ellos fue la Expoagro, la mayor
feria agroindustrial que se realiza en
San Nicolás, provincia de Buenos
Aires.

Como si fuese estrella de rock, llegó
saludándose con besos y abrazos con
quienes estaban en el lugar.

Durante su exposición, el mandatario
volvió a hacer un recorrido por el inicio
de su gestión, y resaltó los logros eco-
nómicos y el recorte de gastos. “Echa-
mos a 50.000 empleados públicos y
cortamos de cuajo la obra pública y
empezamos el saneamiento del Banco
Central, que recibimos con US$ 11 mil
millones de reservas netas y hoy
hemos comprado 9000 millones”, deta-
lló según publica el diario Clarín.

s   s   s
Entre otras cosas, resaltó el superávit
primario en enero y afirmó que el Go-
bierno aplicó “una política súper

dura”. También, afirmó que el FMI elo-
gió su programa y resaltó que hay “9

mil millones de dólares más” en
poder del Banco Central.

“La consecuencia de estas medidas

es una fuerte baja de la inflación. Si

daba 30% en diciembre ya era un nu-

merazo y dio 25%. Y en enero dio

20% y en febrero, pese a la suba de

las prepagas y tarifas, estará en

torno al 15%. El proceso de desinfla-

ción es fuerte”, dijo. “Sigue el ajuste

fiscal, esto es licuadora y motosie-

rra”, añadió Milei al hablar de la caída
del gasto público.

“Teníamos muchos abanderados de

la corrupción y de esto no encontra-

ban nada. Me refiero a fondos fidu-

ciarios o a los seguros. Muchos

proclaman bajar la corrupción, pero

no han hecho nada, lo hacemos no-

sotros. Por eso está tan nerviosa la

casta”, aseveró el Presidente, al
hacer referencia a dos de los últimos
casos que pusieron bajo la lupa la utili-
zación de fondos públicos.

Dijo que existe “consenso” alrededor
de que en febrero el indicador estará
en un 15%, pero remarcó: “Si se lim-

pian las correcciones de precios

atrasados, la inflación está en torno

a 10%”.

“Cuando decido levantar la Ley de

Bases, quedó todo de manifiesto. A

los ‘orcos’ no les molesta ser trata-

dos como delincuentes; el pro-

blema son los de guantes blancos

que quieren ser tratados como se-

ñores. La vaciaron de contenido,

prefiero levantarla, quedaron en evi-

dencia”, justificó Milei.

Además, el Presidente volvió a cargar
contra los radicales, en relación con el
caso de los tuiteros que estuvieron

presos en Jujuy por mensajes sobre la
esposa del exgobernador Gerardo Mo-
rales: “Los abanderados de la Repú-

blica guardan silencio por un

gobernador que mete presos a dos

tuiteros porque dicen que es cor-

nudo. Hay un republicanismo bas-

tante raro”, sentenció.

s   s   s
El miércoles, con motivo del inicio del
ciclo lectivo, Javier Milei participó de un
acto en el colegio Cardenal Copello y
dio un discurso frente a los alumnos de
la escuela que generó revuelo. Entre
desmayos, insultos y descalificiones, el
Presidente hizo un análisis sobre la si-
tuación política actual de la Argentina.

Milei se refirió a los “asesinos de los

pañuelos verdes”, se mofó de “los

zurditos” y habló del “mecanismo

de lavado de cerebro que es la edu-

cación pública”. “El burro tiene éxito

por insistidor, no por lo otro... ¿Se

entendió, no?”, expresó frente al au-

ditorio de niños y adolescentes en

otra de sus intervenciones.

“Mencionar a los comunistas es tan

peligroso que genera problemas

siempre. Juro que no los nombro

más”, expresó, luego de que se des-
mayaran dos alumnos en cuestión de
minuto

El presidente estuvo en la Expoagro, la mayor feria agroindustrial 

Momento en que un

alumno se desmaya,

durante el discurso

de Javier Milei

https://cdn.jwplayer.com/previews/ddHKzJi5
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La principal transportadora de energía

del país no puede pagar los sueldos E
l dólar blue aceleró su dinámica bajista este miér-
coles 6 de marzo y perforó los $1.000, al cotizar
a $960 para la compra y $990 para la venta. Por

su parte, la brecha con el dólar oficial se redujo al
17,1%, el nivel más bajo tras la brusca devaluación que
llevó a cabo el ministro de Economía, Luis Caputo.
De esta manera, se mantuvo la tendencia de febrero
para el dólar informal, mes en el que anotó un descenso
récord de 13,8% ($165), similar al de julio de 2022
cuando cedió 12,4%.

L
a Cámara de Apelaciones en lo Civil, Comercial y
Laboral de Reconquista, Santa Fe, homologó la
propuesta de pago que le hizo la cerealera Vicentin

a sus acreedores.

Ahora, se allana el camino para que los “inversores estra-
tégicos” entren a la empresa. Luego de cuatro años, Vi-
centin empieza a salir así de su concurso preventivo.
La Cámara de Apelaciones aceptó la propuesta de pago
que había presentado la cerealera para saldar sus deu-
das, un pasivo que superaba los U$S 1.350 millones
cuando entró en default.

La agroexportadora podrá pagar la deuda a sus 1.700
acreedores en un plazo de 12 años, y así salir de la crisis
en la que se encuentra inmersa desde fines de 2019.
A su vez, se pondrá en marcha un fideicomiso con sus
tres “socios estratégicos”, que son quienes quieren entrar
al paquete accionario de la compañía: Bunge, Viterra y la
Asociación de Cooperativas Argentinas (ACA).

Un dólar blue ya vale 

menos de mil pesos

Vicentin evitó la quiebra y salió 

del concurso de acreedores

L
a industria sufrió una nueva fuerte caída en enero,
la octava en forma consecutiva, al despomarse un
12,4% respecto a igual mes de 2023, en medio de

una creciente contracción económica y galopante infla-
ción, informó este miércoles el Instituto Nacional de Esta-
dística y Censos (INDEC).
En enero de 2024, el Índice de producción industrial ma-
nufacturero (IPI manufacturero) mostró además una va-
riación negativa de 1,3% frente a diciembre en la serie
desestacionalizada.

La industria volvió a 

caer fuerte en enero

L
a principal empresa transportista de electricidad de
alta tensión del país, Transener, advirtió este miérco-
les a sus inversores que se encuentra en problemas

financieros ante la falta de transferencias del Tesoro Nacio-
nal y que, de continuar así, no podrá hacer frente al pago de
sus obligaciones operativas y salariales en término.
“A la fecha está pendientes de pago el 50% de la factura
de los servicios prestados en noviembre y el total de la
de diciembre 2023, por un total de $11.900 millones más
intereses, estando próxima a vencer la factura de enero
2024, y sin certeza respecto a los futuros pagos. Te-
niendo en consideración que el 95% de los recursos fi-
nancieros de TRANSENER S.A. provienen del pago de
Cammesa, este incumplimiento se traduce en el desfi-
nanciamiento de la Sociedad”, afirma la empresa en un
comunicado.
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Juanca Bataller

Plana

NOTA DE TAPA

E
ste miércoles terminó en Ca-

nadá la PDAC 2024, La princi-

pal convención mundial de

exploración y minería de minerales.

Es el evento líder para personas, em-

presas y organizaciones relacionadas

con la exploración minera.

Para tener una idea, en los cuatro días

que dura el evento, pasan unos 30.000

asistentes de más de 130 países, y

gran parte de ellos hablando de opor-

tunidades de negocios y de inversio-

nes. Se realiza desde 1932, alberga a

más de 1.100 expositores y 700 orado-

res. San Juan viene asistiendo con sus

funcionarios desde hace 15 años.

Este año, viajó el gobernador Mar-

celo Orrego junto a su ministro del

área Juan Pablo Perea. Expuso en la

jornada que organizó CAEM, la Cá-

mara empresaria minera. Por ejemplo,

Orrego se reunió con funcionarios del

gobierno francés, pertenecientes a las

áreas de relaciones exteriores del Mi-

nisterio de Asuntos Exteriores y de la

Secretaría de Minerales de Francia. 

Durante esta reunión, las autoridades

francesas expresaron su interés en

colaborar y cooperar con empresas

de su país para aumentar las inver-

siones en proyectos de cobre en la

región de San Juan. Asimismo, ofre-

cieron su apoyo para la realización de

estudios y evaluaciones relacionados

con el desarrollo de infraestructura y

energía renovable.

También estuvo con dos de las princi-

pales empresas mineras a nivel mun-

dial, TECK (empresa canadiense) y

con BHP, la más importante del

mundo y cuyo origen es australiano.

También el gobernador estuvo con re-

presentantes del Departamento de Co-

mercio y del Departamento de Estado

del Gobierno de los Estados Unidos,

con quienes se habló de un principio de

acuerdo para financiar un relevamiento

geofísico, geoquímico y de alteraciones

minerales en la provincia de San Juan.

Y un tema no menor, junto al otro go-

bernador que estuvo en Canadá, el

mendocino Alfredo Cornejo, hablaron

de la mesa del Cobre que se va a con-

formar en unas semanas más.

A esto se suma que el presidente Ja-

vier Milei, en su discurso anual ante el

Congreso, anunció que, entre los 10

puntos que pretende acordar con la

oposición, está el compromiso de los

gobernadores de desarrollar los recur-

sos naturales.

¿Todo eso es importante?

Seguro que sí.

¿Alcanza?

Seguro que no.

Uno de los empresarios que estuvieron

en Canadá, Federico Echegaray, rela-

taba que le produjo una sensación en-

contrada. Tener un gobierno

provincial que se hacía notar y un

gobierno nacional totalmente au-

sente. Es más, empresarios, profe-

sionales, los taxistas, los mozos,

todos preguntan por Milei. Es un

fenómeno que nunca había pasado.

A la altura de Messi.

Con tantas expectativas creadas, todo

pierde seriedad cuando no hay una

voz oficial a nivel país.  Ya pasó un

mes de la decisión de pedirle la re-

nuncia a Flavia Royón como secreta-

ria de Minería y no se nombró su

reemplazante. 

Incluso, una persona de gran capaci-

dad como la canciller Diana Mon-

dino, hubiese sido más útil en

Canadá que peleándose por las

redes sociales con la diputada Na-

talia Zaracho.

Los que pueden llegar a invertir quie-

ren saber si habrá estabilidad econó-

mica y fiscal, si los que inviertan van a

poder sacar el dinero de las ganan-

cias, si no van a cambiar las reglas de

juego.

Todas preguntas básicas para que lle-

guen las inversiones pero que no

puede responder un gobernador. No

es cuestión de buena voluntad…

No alcanza con los gobernadores 
para que haya más minería

El gobernador de Mendoza Alfredo Cornejo y el de San Juan Marcelo Orrego.
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Ramí-

rez fue

candidato a

gobernador por

uno de los sectores li-

bertarios en las eleccio-

nes provinciales.

A
demás de Agustín Ramírez,

que estará al frente de la dele-

gación local de la Administra-

ción Nacional de la Seguridad Social

(ANSES), se conoció que durante esta

semana estarán definidos los nombres

de otros dos funcionarios que ocupa-

rán cargos en organismos nacionales

que trabajan en San Juan. Se trata de

la Vicepresidencia del Instituto Nacio-

nal de Vitivinicultura (INV) y la Direc-

ción Nacional de Migraciones, según

adelantó el diputado nacional José

Peluc y armador de La Libertad

Avanza en San Juan. Y precisó que

antes de que finalice marzo estarán,

por los menos, el 90% de los nombra-

mientos efectuados.

El dirigente prefirió no dar nombres

sobre quiénes serán los otros designa-

dos porque dijo que “debemos actuar

con mucha cautela, no queremos que-

mar a nadie”. Pero se conoció que, por

ejemplo, para el puesto en ANSES, el

designado ser Agustín Ramírez, que

llegó a ser candidato a gobernador en

las últimas elecciones provinciales.

Además, trabajó en las dos visitas del

presidente Javier Milei a San Juan y

tiene buen diálogo con la dirigencia

local mileista.

Peluc explicó que “los nombres ya

están”, pero vienen demorados. Hasta

ahora solo fue confirmado en PAMI el

especialista en gerontología Rafael

“Nino” Claros, quien empezó con los

trabajos internos de fiscalización den-

tro de la segunda obra social más im-

portante de San Juan. Si bien ya han

transcurrido más de tres meses del

Gobierno nacional, todavía no están

definidas las estructuras de muchas

áreas y eso está demorando la desig-

nación de los nuevos funcionarios.

Para el caso de la Vicepresidencia del

INV, que tradicionalmente le ha venido

correspondiendo a San Juan y que ocu-

paba el ingeniero Hugo Carmona, dijo

que “será para un hombre vinculado a

la producción”. El que más viene so-

nando para el cargo es Pedro Pele-

grina, actual presidente del Consejo

Profesional de Enólogos, además de

ser enólogo de importantes bodegas de

San Juan. Y tiene el aval del ministro de

la Producción.

Para la Dirección de Migraciones dijo

que hace falta un abogado, al igual que

para la delegación en la provincia del

Ministerio de Trabajo de la Nación. “En

este caso se tratará de un abogado

laboralista, por los temas en los que

deberá entender”, sostuvo.

También dijo que en la delegación local

de Vialidad Nacional “habrá un 

sanjuanino que conoce las necesida-

des de la provincia”.

Los funcionarios que falta nombrar son

unos 40, según calculan en el sector.

Entre ellos hay cargos en el Registro

Nacional de Armas y Explosivos

(Renar), Radio Nacional San Juan,

Radio Nacional Jáchal, Agencia Territo-

rial de la Secretaría de Empleo y Tra-

bajo, Delegación del Ministerio de

Desarrollo Social, Comisión Nacional

de Regulación del Transporte (CNRT),

Delegación de Rawson de ANSES, De-

legación de Chimbas de ANSES, Dele-

gación de Calingasta de ANSES,

Delegación de Jáchal de ANSES, Dele-

gación de Caucete de ANSES, Oficina

Bicentenario, Ente Nacional de Comu-

nicaciones (Enacom), Delegación Se-

cretaría de Agricultura Familiar, INTA,

SENASA, AFIP y la Aduana.

Se empiezan a conocer los nombres de los
que irán a cargos nacionales en San Juan

El diputado

nacional

José Peluc

está coordi-

nando las

designacio-

nes nacio-

nales en

San Juan.

En ANSES estará Ramírez, hijo de unos de los

fundadores del Pro en San Juan, Hugo Ramírez.

Por 

Claudio Leiva



C
onocida la noticia que indica

que el pasaje de colectivos en

San Juan trepará a los 470

pesos, un incremento del 135% desde

el valor actual de 200 pesos, desde el

Sindicato de Empleados de Comercio,

que conduce Mirna Moral, volvieron

con el planteo de implementar, al

menos en el Gran San Juan, el horario

de corrido para el comercio.

Es que para un empleado que debe

tomar cuatro colectivos al día, deberá

afrontar un gasto diario de 1.880

pesos y, al mes, un presupuesto esti-

mado de 47.000 pesos, calculando 25

días hábiles, aunque los sábados al-

gunos comercios no abren.

Sobre el tema, la secretaria del sindi-

cato mercantil, Mirna Moral explicó en

declaraciones radiales que “siempre

llega el momento de replantearse

las situaciones a medida que van

saliendo cosas nuevas y bueno, a

lo mejor ha llegado el momento de

replantearse el horario de corrido.

Creemos que abril es un buen mes

para implementar el horario de co-

rrido en San Juan porque marzo es

aún caluroso”. Y agregó que “si nos

dio resultado en la pandemia, ¿por

qué no nos va a dar resultado

ahora? Sigo apostando a que es

una buena elección durante algu-

nos meses del año, de abril a octu-

bre, que rija el horario de corrido en

el comercio de San Juan. Otras pro-

vincias trabajan así, pero tiene que

ser consensuado”.

La gremialista hizo la salvedad de que

en los meses de más calor del año, el

horario de corrido no funcionaría en

San Juan porque, precisamente, la

gente no sale sino hasta cuando em-

pieza a refrescar. Por eso el planteo

es que pueda regir desde abril a octu-

bre.

No es la primera vez que los emplea-

dos de comercio piden el horario co-

rrido e incluso hubo un antecedente

durante la pandemia cuando, primero

y por varios meses el comercio estuvo

cerrado, pero después fue habilitado a

abrir en horario de corrido.

El problema ha sido, hasta ahora, la

negativa de los dueños de los nego-

cios, salvo unas pocas excepciones

en las que, aún durante el verano, tra-

bajan de 9 a 5.

Sobre la posibilidad de una tarifa es-

pecial “mercantil” para pasajes, des-

tacó que “creemos que tampoco el

Gobierno provincial va a estar en con-

diciones de subsidiar a los empleados

de comercio, porque de esa manera

tendría que subsidiar a un montón de

otros trabajadores de otros rubros”.

Marcelo Quiroga, presidente de la Cá-

mara de Comerciantes de Unidos, pro-

puso la implementación de un “boleto

mercantil” con un 25% de descuen-

tos para los empleados del sector. El

dirigente fue muy crítico del incre-

mento al señalar en un comunicado

que “rechazamos al aumento del bo-

leto de transporte público a 470 pesos,

ya que atenta severamente contra la

actividad comercial de la provincia, que

es el motor económico número uno, y

gran generador de empleos con más

de 10.000 trabajadores mercantiles”.

Laura Zini, presidenta de la Cámara de

Comercio de Capital, destacó que “no

puede ser algo uniforme ya que hay

rubros que no tuvieron éxito en la

implementación de esta modalidad.

No se puede probar, a riesgo de per-

der económicamente. En ello, nece-

sitamos que todos los actores

involucrados podamos reunirnos

para analizar las posibilidades ya

que entendemos el impacto del

costo del boleto en el bolsillo de em-

pleados y también, en los nuestros”.

Además, expresó que hay rubros “que

ya están trabajando en horario de

corrido porque la mayor demanda de

clientes que tienen está al mediodía

y en la siesta y por eso, les con-

viene. Hablamos de comercios como

ferreterías o del rubro de la cons-

trucción”.

El gremio mercantil pide horario
de corrido para el comercio

Los mercantiles piden otra vez que se implemente

el horario de corrido en el comercio.
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Cambian el horario de

circulación por Agua Negra

D
esde el lunes 11 de marzo, los horarios de ha-

bilitación del Paso Internacional de Agua Negra

se reducirán por las condiciones climáticas de

alta montaña para esta época del año. Fue una deci-

sión de la nueva comisión chileno- argentina, en la

que participan autoridades del Ministerio de Gobierno

de San Juan. El nuevo horario acordado contempla la

apertura  a las 08:00 y cierre 20:00, siendo las 16:00

horas, el horario de cierre de barrera en el sentido Ar-

gentina – Chile.

Comerciantes rechazan el

aumento del pasaje de colectivos

D
esde la Cámara de Comerciantes Unidos

de San Juan, que preside Marcelo Quiroga,

salieron a rechazar el aumento del boleto

de transporte público a 470 pesos porque sostie-

nen que “atenta severamente contra la actividad

comercial de la provincia, que es el motor econó-

mico número uno, y gran generador de empleos

con más de 10.000 trabajadores mercantiles”. Para

atenuar la situación, piden al Ministerio de Go-

bierno que el incremento sea “progresivo”.

15Miércoles 6 de marzo de 2024

Trabajan en un plan de becas para el

transporte en colectivos para estudiantes

T
ras el anuncio del aumento en el boleto de co-

lectivos, que antes de fin de mes trepará a los

155 pesos para los estudiantes, en el Gobierno

provincial reconocen que están trabajando en una

plan de becas para el sector. El ministro de Familia y

Desarrollo Humano, Carlos Platero, dijo en declara-

ciones radiales que estuvo reunido con la ministra del

Gobierno, Laura Palma, para avanzar en un plan que

beneficie a los estudiantes de la provincia.

Vecinos de Calingasta juntan firmas

para que vuelva la estación del ACA 

U
n grupo de vecinos de Calingasta ha iniciado

una campaña para juntar firmas pidiendo dos

cuestiones. Primero que se revise una orde-

nanza que impide la instalación de hipermercados

cerca de las plazas, para que haya más competencia

de precios. Y el otro tema es para solicitar que

vuelva a funcionar la estación de servicios del ACA

en el departamento, debido a la mayor demanda de

combustibles que generan las mineras.



La comuna de Rawson sigue con su

plan de cobro de tasas con descuentos

L
a Municipalidad de la Ciudad de Rawson continúa

con su plan de descuentos y facilidades de pago

para las tasas y contribuciones municipales hasta

el 31 de marzo. El pago anual correspondiente al año

2024 tiene un descuento del 25%, con fecha límite hasta

el 31 de marzo. Aquellos que opten por el pago semes-

tral podrán acceder a un descuento del 15%, con venci-

miento para el primer semestre también hasta el 31 de

marzo y para el segundo semestre hasta el 31 de julio.

La OSP presentó un programa

para evitar el cobro de plus

L
a Obra Social Provincia presentó su “Plan de

Fidelización para profesionales” que tiene

como propósito principal eliminar el pago de

un diferencial para alcanzar un “valor ético mí-

nimo”, más conocido como plus médico. En ese

esquema, la OSP cubrirá ese valor y con ello, los

afiliados podrán acceder a la prestación sin pagar

ningún extra. La presentación estuvo a cargo del

ministro de Salud, Amilcar Dobladez, junto al inter-

ventor de OSP, Rodolfo Fasoli.
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En ADICUS adhieren al paro

nacional para el jueves 14

G
remios docentes y no docentes de universi-

dades públicas en todo el país han anun-

ciado un paro nacional para el próximo

jueves 14 de marzo como respuesta al “desplante

del Gobierno Nacional a la paritaria universitaria”. El

Frente Sindical Universitario, que incluye federacio-

nes como FedUBA, CONADU y CONADU Histórica,

lidera esta medida. La Asociación de Docentes, In-

vestigadores y Creadores de la UNSJ (ADICUS),

anunció la adhesión a la medida de fuerza.

Proponen iniciativas artísticas

inclusivas en Capital

L
a Municipalidad de la Ciudad de San Juan propone

dos iniciativas inclusivas y artísticas. La primera es

el Ballet Sembrando Ilusiones, integrado por perso-

nas con discapacidad. Desde hoy, de 9.00 a 12.00, se

abren las preinscripciones. Los interesados deben comu-

nicarse al 4217892 o 4206860. Las clases se llevarán a

cabo los lunes, miércoles y viernes, de 17:00 a 21:00. La

segunda propuesta es el Taller Integrarte, un espacio te-

rapéutico de Artes Visuales. Los martes se centrarán en

la Cerámica, los miércoles en la Textilería y los jueves en

la Pintura. Las preinscripciones se abren hoy, a través de

los números 4217892 y 4206860.



Lirola habló de la complicada situación
económica actual, “sé que hay un
momento difícil y así como en al-

guna época fueron celulares, hoy

son las motos”.

Por eso señaló que “estoy al tanto de
que la gente necesita más seguridad

y para eso estamos llevando a cabo

diferentes tipos de operativos en la

provincia de San Juan”. A la par
aconsejó a la gente a tomar
algunas precaucio-
nes para evitar ser
sorprendido por
los delincuentes.
Por ejemplo, dijo
que “cuando
vayan a subir al

auto, cuando nor-

malmente lo

hace el varón,

hay que mirar en los alrededores”

para advertir si hay movimientos

sospechosos. “Hay que ver a través

de los ojos del delincuente. Y,

cuando sale la mujer de su casa,

mira el piso, mira, su cartera, va bus-

cando la llave del auto, llega a la

puerta del auto, no ve en el mo-

mento que se le acerca la persona.

Entonces, hay que estar atentos a

todas estas cosas”.

Por eso también recomendó llamar al
911 cuando se advierte de la presencia
de personas en actitud sospechosa.

“Es importante que la sociedad nos
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U
n fenómeno en constante cre-
cimiento, somo son las estafas
en las redes sociales, encabe-

zan la lista de denuncias que reciben
en la Policía de San Juan. Se trata de
unos 20 casos por día, según dijo el
jefe de Policía de San Juan, Eduardo
Lirola, en CNN Radio. Otro delito que
se está incrementando es la sustrac-
ción de motos, muchas de las cuales
aparecen después desmanteladas. En
lo que va del año han recibido 160 de-
nuncias por robo de motos y en las co-
misarías hay 86 de esas movilidades
secuestradas por procedencia irregular.

El funcionario policial dijo que “en la
oficina de Defraudaciones y Estafas,

que depende de la Dirección de In-

vestigaciones nuestras, recibimos

hasta veinte denuncias diarias por

estafas en las redes, algunas de

ellas telefónicas”. Frente a esta situa-
ción sugirió a la población que tenga
precaución a la hora de comprar, sobre
todo si se trata de precios sensible-
mente bajos “porque a lo mejor esta-

mos comprando cosas que fueron

sustraídas a los vecinos que tengo

al lado”.Más adelante insistió con que
“evitemos esas compras por debajo

del valor que corresponde, compre-

mos las cosas en el comercio, exi-

giendo la factura”.

Sobre el fenómeno de la sustracción de
motos, que incluso dijo que se trata de
un delito que ha superado al robo de
celulares, como ocurría en otras épo-
cas, explicó que están ampliando las
tareas de investigación “porque no
solamente la sustraen, sino que la

desarman y la reducen vendiéndola

a través de las redes sociales”. Por
estos hechos incluso señaló que
“hemos hecho varios procedimien-

tos con la gente de Robos y Hurtos

de la Policía de San Juan. Hemos

allanado domicilios porque las de-

sarman y las venden por partes. Así

hemos logrado recuperar muchas

motos”.

ayude a nosotros, porque nosotros

por ahí, si no nos ayudan, no pode-

mos saber que está ocurriendo un de-

lito”, dijo el jefe de Policía.

Sobre la procedencia de los delincuen-
tes, señaló que en el 97% de los casos
“son sanjuaninos. Hay un minúsculo

grupo que viene de afuera, pero noso-

tros ya los registramos cuando ingre-

san a la terminal, o en los controles de

ingreso a la provincia”.

También recordó que los municipios tie-
nen móviles con policías para casos de
hechos delictivos.

En la Policía reciben 20 denuncias
diarias por estafas en las redes

El robo de

motos ha des-

plazado a la

sustracción de

celulares, que

ocurrían con

más frecuencia

en otras épo-

cas.
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EDUARDO LIROLA, JEFE DE POLICÍA DE SAN JUAN

Eduardo Li-

rola, jefe de

Policía de San

Juan, habló de

los delitos que

ocurren en la

provincia.

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/03/Lirola-.mp3
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POLICIALES

F
uentes policiales precisaron que dos conductores

manejaban cada uno una camioneta Toyota Hilux

y estaban haciendo picadas entre ellos en calle

Salta y Costanera. Uno de los conductores es de

apellido Márquez (19) y otro, Carrascosa (19),

agregaron en la fuerza. Ambos fueron demorados y

trasladados junto a los vehículos hasta la sede de la

Comisaría 18va. Allí les labraron un expediente

contravencional por orden del Juzgado de Paz del

departamento por generar disturbios y peligro para la

sociedad con sus maniobras (Artículo 113, inciso A del

Código de Faltas), informaron fuentes policiales.

S
egún lo informado por Relaciones Policiales, el

siniestro vial ocurrió en avenida José Ignacio de

la Roza y Pueyrredón. Por ahí circulaba un joven

de 25 de años de apellido Colombo en una moto marca

Rouser 200 cc. En un momento, y por razones que se

desconocen, impactó desde atrás a una camioneta

Fiorino que se encontraba estacionada. El choque fue

fuerte, por lo que el motociclista cayó a la calzada y

terminó con serias heridas, por lo que se lo trasladó en

ambulancia hasta el Hospital Guillermo Rawson. Hasta

el momento no se sabe qué fue lo que ocasionó el

choque.

E
l hecho ocurrió en inmediaciones del Lote 34, en

Rivadavia, donde el damnificado descendió de un

ómnibus de la RedTulum y, detrás, los dos

malvivientes.  En ese marco, lo abordaron y lo

amenazaron con un cuchillo para quitarle su Motorola EG

Plus. Sin embargo, un vecino de la víctima y sus padres

observaron la situación, porque lo estaban esperando

cerca de la parada, ante varios hechos de inseguridad

registrados. Solo pudieron dar con uno de los

malvivientes. Se trata de Franco Exequiel Armoa, quien

deberá pasar un año y 9 meses de prisión efectiva por

ser reincidente.

S
egún informaron los testigos, entre ellos un grupo

de ciclistas y familiares, Néstor Ariel Giardina, de

49 años, se reunió a entrenar con otros pedaleros

en un circuito de mountain bike que se encuentra

situado frente a Parque Faunístico en un predio

perteneciente a RIM 22. Según manifestaron, volvía a

entrenar después de mucho tiempo y se descompensó.

Una compañera del grupo intentó reanimarlo pero fue

en vano. Por tal motivo, solicitaron la presencia del

servicio de urgencias que al llegar constató el deceso

del hombre. Posteriormente, un familiar precisó que

padecía de presión alta.

Detienen a dos “Toretos” 
por correr picadas en la Costanera

Una moto impactó desde atrás a
una camioneta

Al Penal por amenazar y robarle
el celular a un joven

Un ciclista murió 
frente al Parque Faunístico
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E
l hecho ocurrió el viernes pasado y lo sufrió la
esposa del fiscal Micheltorena, en su negocio de
calle Laprida. Cintia Alejandra Miranda le sustrajo la

cartera que estaba detrás del mostrador. De esa manera
se apoderó de todo su contenido: 5 mil pesos en
efectivos, documentación personal, tarjetas bancarias y
una tarjeta de Mercado Pago. Pero Miranda fue
capturada el sábado en su domicilio del asentamiento
Nueva Esperanza, en Concepción, luego de haber hecho
una compra en una panadería frente a la cancha de San
Martín. Ayer martes, la mechera aceptó el juicio
abreviado con pena en suspenso.

Encuentran en Jáchal una costosa
moto robada en Rivadavia el mes
pasado

Condenan a mechera que le
robó a la esposa de un fiscal
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POLICIALES

L
a policía encontró la moto en una casa precaria
utilizada como depósito en la localidad de Bella
Vista, en Jáchal.  La motocicleta de color negra,

una Bajaj Dominar de 400 cc, había sido robada en
Rivadavia. Estaba siendo ofertada en Mercado Libre en
$7.000.000 aproximadamente.  Presentaba violentado su
tambor de encendido como así el de la llave del tanque
de carga de combustible. Los agentes, al presumir que la
misma podría estar vinculada a un hecho ilícito, se
comunicaron con el Centro de Operaciones Policiales en
el que al recibir las descripciones del rodado como así al
realizar la consulta respectiva con los números de motor
y chasis, es que fueron informados que dicho rodado
presentaba vigente pedido de secuestro vinculado por el
delito de robo hecho denunciado en Comisaría 27° en
Rivadavia el pasado 25 de febrero.
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Un delivery fue atropellado por un
auto en Rivadavia

E
n horas de la noche de ayer, un repartidor de
“Pedidos Ya” fue embestido por un auto en
Rivadavia. No se dieron a conocer muchos detalles

de cómo fue el siniestro, pero expresaron que fue a las
21:40 horas aproximadamente. El motorista circulaba en
una moto Honda y fue identificado como Santiago Martín
Lara (19). Francisco Arias Oviedo (43) fue el otro
protagonista, que iba a bordo de un auto Ford Fiesta.

E
l hecho sucedió en la tarde de ayer en calle La
Laja a pocos metros de Buenos Aires, en
Albardón, donde un joven de 17 años de apellido

Rosales caminaba por el lugar, cuando dos perros
salieron de una vivienda y comenzaron a ladrarle;
cuando intentó correr, los animales comenzaron a
perseguirlo y lo atacaron produciéndole al menos 4
heridas en sus piernas y una en su mano.  Familiares lo
trasladaron hasta el hospital para poder realizar las
curaciones necesarias. Posteriormente se radicó la
denuncia en la Comisaría 18.

Menor atacado por perros
en Albardón
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La Asociación de Árbitros llevará a
la Justicia a Tevez y a Marcone

E
l escándalo del empate entre Barracas
Central e Independiente continuará en la Justi-
cia: la Asociación Argentina de Árbitros (AAA)

planea iniciar acciones legales contra Carlos
Tevez e Iván Marcone por sus fuertes declaraciones
contra Pablo Dóvalo, de polémico arbitraje durante el
encuentro en el Tomás Adolfo Ducó. “Lo acompaño en
esta decisión de ir para adelante con la judicialización
del tema”, expresó Federico Beligoy, secretario general.

El sanjuanino Matías Giménez se
sacó la mufa en el Rojo

D
esahogo total para Matías Giménez. El
delantero sanjuanino fue protagonista
ante Barracas Central y anotó goles en su

regreso a la titularidad. Volvió a ganar confianza
y los hinchas cayeron rendidos a sus pies. Afuera
mufa y el mejor del Rojo: de no ser tenido en
cuenta a romper una marca histórica. El presente
de Giménez en Independiente venía tamba-
leando. Entrenaba a la par, se exigía, pero... no
era el gusto de Tevez para encarar los partidos.
Sin embargo, anoche la historia cambió. 

Barcelona iría a la carga por Dybala

P
aulo Dybala ha logrado revitalizar su carrera
desde su llegada a la Roma y supo volver a
atraer la atención de grandes clubes euro-

peos, no solo por su juego, sino también por una par-
ticularidad que se estableció en su contrato al
momento de estampar su firma con el conjunto ita-
liano, cuando incluyó una cláusula de salida de
solo 12 millones de euros en julio del 2022. Entre los
interesados destaca el Barcelona, según informacio-
nes del diario catalán Sport, que señaló que el
equipo español “estaría estudiando la operación”. 

Ezequiel Ponce, el argentino
con más goles en 2024

H
ace poco nos enteramos que Martín Caute-
ruccio es el máximo goleador de todo el
mundo en lo que va del 2024. Ahora,

¿qué argentino se encuentra más arriba de esta
lista? No es ni Paulo Dybala ni Lautaro Martínez; se
trata de Ezequiel Ponce, delantero del AEK Atenas
de Grecia, con diez goles en 11 partidos jugados.
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San Martín jugará cuatro partidos 
en tan sólo 15 días

E
n San Martín disfrutan del gran presente. El

Verdinegro se prepara para una seguidilla de

cinco partidos en solo 15 días. El 9 de marzo

visitará a San Miguel por la sexta fecha del torneo. 6

días después, recibe a Quilmes el viernes 15. Luego,

el jueves 21 contra Talleres. Mientras que el domingo

24 enfrentaría a Estudiantes de Caseros en Concep-

ción. El clásico cuyano por Copa Argentina sería la

última semana del tercer mes del año y se verían las

caras con Godoy Cruz en San Luis. 

La selección argentina senior

masculina volvió a ganar

L
a selección Argentina senior masculina ven-

ció a Estados Unidos, en el marco de su se-

gunda presentación en el campeonato

Panamericano de hockey sobre patines que se de-

sarrolla en Colombia. En Bogotá, los dirigidos por

José Luis Páez derrotaron a los norteamericanos

por 12 a 3. Cabe destacar que la Selección había

vencido por 13 a 0 a México en el debut.

Piden casi cinco años de prisión

para Ancelotti 

L
a Fiscalía de Madrid solicitó cuatro años y

nueve meses de prisión para Carlo Ancelotti, el

director técnico del Real Madrid, por supuesta-

mente haber defraudado a Hacienda más de un mi-

llón de euros en los ejercicios fiscales de 2014

(386.361 euros) y 2015 (675.718 euros). En su es-

crito la Fiscalía subraya que “con el fin de eludir la

tributación por los rendimientos de dichos derechos

de imagen”, tanto los recibidos por el Real Madrid

como de otras marcas por eventos varios. 

Luis Suárez vivirá en una lujosa  mansión

de Miami y será vecino de Messi

L
uis Suárez, el reconocido delantero uru-

guayo, ha dado un significativo paso en su

vida personal y profesional al mudarse cerca

de su antiguo compañero en el campo, Lionel

Messi, con quien compartió una gran etapa en el

FC Barcelona. Lo que ha llamado la atención en

las últimas horas fue la compra de una impresio-

nante mansión en Fort Lauderdale, específica-

mente en el exclusivo barrio cerrado de Bay

Colony, por un valor de 11.5 millones de dólares.
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La boda de los 150 
millones de dólares

A
lgunas de las personas más in-
fluyentes del mundo estuvieron
el pasado fin de semana en el

estado indio de Gujarat para asistir a
una extraordinaria fiesta de tres días
que reunió a cerca de 1.200 invitados.
El sitio de la BBC cuenta la historia del
multimillonario y la boda.
Ambani, de 66 años, es actualmente el
décimo hombre más rico del mundo con
un patrimonio neto estimado en
US$115.000 millones, según Forbes.
El empresario es presidente, director
general y el mayor accionista de Re-
liance Industries, la mayor empresa
india privada, con intereses en el sector
petroquímico, petrolero, gasífero, teleco-
municaciones, comercio minorista y ser-
vicios financieros.
El hijo mayor, Akash, es ahora presi-
dente de Reliance Jio; su hija, Isha, su-
pervisa los servicios financieros y el
comercio minorista; y su hijo menor,
Anant, que contraerá matrimonio en
julio, forma parte del negocio energético.

La infancia del 

multimillonario
Nacido en Yemen, Mukesh Ambani cre-
ció en India, luego de que su familia se
mudara a un chawl, un edificio comunal
de bajo alquiler en Bombay.
De origen humilde, fue uno de los cuatro

hijos de Dhirubhai Ambani, un comer-
ciante que en 1966 fundó Reliance
como una pequeña textil.

Cuando recuerda el pasado, Ambani
suele decir que vivir con pocos recur-
sos económicos en su primera infancia
le dio una ventaja frente a otros empre-
sarios que no tuvieron que abrirse
paso desde abajo.
La empresa familiar comenzó a pros-
perar a pasos agigantados y la familia

se mudó desde el chawl donde vivían a
un barrio acomodado de Bombay.
Pero como su padre no quería que sus
hijos crecieran demasiado mimados,
contrató a un tutor para que llevara a los
niños diariamente a unas “excursiones”
por zonas de bajos ingresos.
“Fue una de las mejores cosas que

me pasó en la vida”, le dijo Ambani al
periódico The New York Times.

La expansión 

de un imperio
Licenciado en ingeniería química por la
Universidad de Bombay, Ambani viajó a
Estados Unidos para cursar una maes-
tría en la Universidad de Stanford.

A mitad de camino, abandonó los estu-
dios luego de que su padre le pidiera re-
gresar a India para hacerse cargo de
algunos negocios.
Su padre, que no terminó la escuela se-
cundaria, postulaba que el verdadero
aprendizaje viene de la experiencia y no
de los enclaves académicos.

Rihanna actuó en la gala previa a la boda de uno de los hijos

de Ambani. Habría cobrado más de 6 millones de dólares. Pasa a página siguiente

Mukesh Ambani, Nita Ambani, la nuera Radhika Merchant, y Anant Ambani
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La boda 
de los...

De regreso en India a comienzos de los

años 80, trabajó en la construcción de

una fábrica de poliéster en una aldea.

Quienes lo conocen dicen que cuando

terminó la construcción de la planta se

ganó un espacio importante dentro de la

empresa que fundó su padre.

Por esa época, Reliance se estaba con-

virtiendo en una firma que crecía veloz-

mente, abriéndose a nuevos negocios,

ganando poder y haciendo apuestas

cada vez mayores en industrias emer-

gentes.

Como hijo mayor de una familia tradicio-

nal india, Ambani colaboró en la expan-

sión de la firma hacia el sector

petroquímico, luego el energético (gas,

petróleo y refinación de crudo) y más

tarde las telecomunicaciones.

El empresario suele agradecer a su

padre que le diera “total libertad” para

emprender negocios.

Después de la muerte de su padre en

2002, Mukesh y su hermano menor Anil

se disputaron el imperio familiar, hasta

que, tras una ardua batalla, las empre-

sas fueron divididas. Mukesh asumió el

control de las unidades de gas, petróleo

y petroquímicos.

Años más tarde, en la década de 2010,

el empresario creó Jio Platforms, una

subsidiaria de la compañía familiar dedi-

cada a las telecomunicaciones y el co-

mercio electrónico.

Recientemente, en agosto de 2023, Jio

Financial Services, el brazo financiero

del conglomerado, comenzó a cotizar

en bolsa.

El multimillonario, dueño del equipo de

cricket Mumbai Indians, vive en una resi-

dencia de 27 pisos en Bombay. El rasca-

cielos puede resistir un terremoto de

ocho puntos en la escala Richter. La

construcción de Antilia, tal el nombre del

rascacielos, costó más de mil millones de

dólares. Con seiscientos empleados per-

manentes, el edificio tiene garage para

168 automóviles, helipuerto para hasta

tres helicópteros, cuatro pisos como “es-

pacios verdes” y comodidades para vivir

en una burbuja.

“Tirar la casa 
por la ventana”

Durante sus viajes de negocios Ambani

asiste a templos hindúes, le desagradan

los trajes occidentales, le encanta ver pe-

lículas de Bollywood, hablar con su fami-

lia en el idioma guyarati y comer comida

callejera india, según informes de la

prensa local.

A diferencia de otros multimillonarios que

se inclinan por celebrar de manera más

discreta, el magnate indio prefiere “tirar la

casa por la ventana” y que se entere

todo el mundo.

De hecho, la fiesta que organizó en

honor a su hijo forma parte de una tradi-

ción familiar de celebraciones masivas y

lujosas.

En 2018, la cantante Beyoncé actuó en

las festividades previas a la boda de su

hija Isha, celebradas en la ciudad india

de Udaipur y que costó 100 millones de

dólares.

Esta vez, Ambani decidió gastar más de

150 millones en el casamiento de su hijo

menor, Anant (28), con la joven Radhika

Merchant (29). Entre los eventos nupcia-

les están los fastuosos de la preboda

que se realizaron el fin de semana pa-

sado –desde el viernes 1 hasta la noche

del domingo 3- y el casamiento, que se

celebrará recién en julio próximo en

Mumbai.

Para tener magnitud de las cifras que

manejan los wedding planners de Am-

bani, debe tenerse en cuenta que el

costo del catering que se encargó a uno

de los principales grupos hoteleros de la

India está estimado en 25 millones de

dólares. Cien cocineros crearon quinien-

tos platos diferentes para las celebracio-

nes, de manera que hubo opciones para

todos los gustos y culturas de los invita-

dos: menús thai, chino, europeo, mexi-

cano, japonés y, por supuesto, indio.

Entre los invitados a ese evento se en-

contraban los exsecretarios de Estado de

Estados Unidos Hillary Clinton y John

Kerry.

El pasado fin de semana, fue la cantante

Rihanna la que amenizó con su música

la gala previa a la boda del hijo de Am-

bani. Mark Zuckerberg y Bill Gates esta-

ban entre los invitados a la gala previa a

la boda.

Mark Zuckerberg y su esposa

Priscilla en la fiesta.

Bill Gates acudió a las celebracio-

nes con su novia Paula Hurd

Ivanka

Trump

acudió a la

gala con

su esposo

y su hija

Viene de página anterior

s
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

compositor David Gilmour, vocalista y

guitarrista de la banda Pink Floyd.

►1956 el presidente Pedro Eugenio

Aramburu firma el decreto 4161, que pro-

hibía la propaganda peronista.

►1967 Nace en la localidad bonaerense

de Munro el bailarín, maestro de ballet y

coreógrafo Julio Bocca

►1986 último avistamiento del cometa

Halley en las cercanías de la órbita de la

Tierra; se calcula que la siguiente visita

sea en el año 2061.

►El 6 de marzo de 1863 nació en La

Rioja Joaquín V. González. Doctor en ju-

risprudencia, fue periodista, diputado y

senador nacional, y gobernador de La

Rioja.

►1863 nació en San Juan Adán Qui-

roga, abogado, literato, arqueólogo, his-

toriador, periodista y folklorista.

►1927 Nace el destacado escritor co-

lombiano Gabriel García Márquez.  

►1944 Nace en la ciudad de Cambridge

(Reino Unido) el músico, cantante y

EFEMÉRIDES 6 DE MARZO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$824,50           $864,50

$960,00           $990,00

$985,07           $989,32

$1011,60         $1024,30

$1383,20

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$832,10
$892,34

$824,00
$873,25

$ 930,00
$1040,00

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

34° 21°
MÍNIMA

Luis Alberto Russo. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur). Sepelio: 07-04
en cementerio y horario a confirmar.
Ariel Bernat. Velatorio: Cochería San
José, Salta 424 (Sur). Sepelio: 07-04 a
las 11 horas en el cementerio de Rawson.
Antonio Flores. Velatorio: Cochería San
José, Salta 424 (Sur). Sepelio: 07-04 a
las 18 horas en el cementerio Parque El
Palmar.
Eucebio Oliva. Velatorio: sala velatoria
calle Rivadavia 391 Caucete. Sepelio: 07-
04 a las 10:30 horas en el cementerio de
Caucete.
Francisca Brígida Oropel. Velatorio:
sala velatoria calle 9 de Julio 953 (Este)
Sepelio: 07-04 a las 9  horas en el ce-
menterio de la Capital.
José Segundo Olivieri. Velatorio: sala
velatoria calle 9 de Julio 953 (Este) Sepe-
lio: 07-04 a las 11 horas en el cementerio
de Albardón.
Leonardo Federico Muñoz. Velatorio:
sala velatoria calle 9 de Julio 953 (Este)
Sepelio: 07-04 a las 15:45 horas en el ce-
menterio Parque El Mirador.
Bárbara Miriam Calibas. Velatorio: sala
velatoria municipal de Albardón. Sepelio:
07-04 a las 17:30 horas en el cementerio
de Albardón. 
Héctor Walberto Tejada. Velatorio: calle
9 de Julio, Lote 40, Villa Juan XXIII,
Chimbas. Sepelio: 07-04 a las 9 horas en
el cementerio Parque Alborada. 

Escasa nubosidad.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos
del sector Sur
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

35° 20°
MÍNIMA

Escasa nubosidad.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos del
sector Sureste



Patricia García Pa-
reja de Navas: co
propietaria de Granja
San Fernando

Daniel Atencio: DJ y
director propietario
de FM Light

Ivana Solar Raúl Vila Ríos: 
arquitecto 

Andrea Viviana
Insegna

Daniela Camporro Martín Esteso: 
abogado

Griselda Aida 
Dejaime

Fabricio De la Vega:
profesor de básquet

Roberto Giuliani

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA
Daniel Atencio: DJ y di-
rector propietario de FM

Light

Patricia García Pareja de
Navas: co propietaria de
Granja San Fernando

Daniela Camporro
Ivana Solar
Andrea Viviana Insegna
Raúl Vila Ríos: arquitecto 
Walter Bruno
Martín Esteso: abogado
Griselda Aida Dejaime
Roberto Giuliani
Fabricio De la Vega: pro-
fesor de básquet

Justo Domingo Ontive-
ros: ingeniero civil

José Santander
Alejandra Pelliza de Pa-
lonés: psicóloga
Mónica Ramos de Me-
glioli: docente
Luis Ignacio Leiva
Jorge Eduardo Zegaib:
comerciante

Amalia Eva Corvalán
Píriz
Lucía Natalia Cocco
Rubén Gustavo Aran-
ciba
María Victoria Dech
Karina Rivas
Mario Storniolo
Yasmin Vergara
Elizabeth Castillo

CUMPLEAÑOS
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Humor

Era una vez un hombre tan, pero

tan fanático de los video juegos,

que cuando se murió le pusieron

en la tumba GAME OVER.

-¡Mamá en la escuela me lla-
man Policía Federal!
-¿Por qué hijo?

-Sshhhhhhh aquí las preguntas
las hago yo.

Últimamente me estoy ha-
ciendo de la vista gorda, tam-
bién de la cintura, el abdomen,
las nalgas, y de todo !!!

Años atrás los padres tenían en

promedio 4 ó 5 hijos....

Hoy en día, los niños tienen
de 4 a 5 padres !!!

Un caníbal le dice a hijo:

-¿Te gustó la sopa de mamá?

-Sí, pero la voy a extrañar.

¿Qué le dijo un elefante a un

hombre desnudo?

Interesante, pero ¿cómo levan-
tás los maníes del suelo con
eso..?

-¡Mamá, mamá, en el colegio
me estaban pegando una pa-
liza!
-¿Y te has vengado, hijo?

- ¡Si no me vengo, me matan!

El papá de Jaimito le dice:
-Ya hablé con la cigüeña para
que te traiga un hermanito!!!
-No me jodas papá. Habiendo
tantas mujeres se lo hiciste
una cigüeña!!!

¿Por qué es tan dificil para las

mujeres encontrar un hombre

que sea sensible, cariñoso y

buen mozo?

Porque estos ya consiguieron
también un novio.

-Sabes que el otro día se cayó

mi madre por el balcón y ahora

está en el cielo.

-Pues, cómo rebota tu vieja!

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Miércoles 6 de marzo de 202428
Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

PARAMOUNT+

La mujer en la pared

Título original: The Woman in the Wall
Género: Drama | Thriller 
Origen: Reino Unido |  2023
Duración: 6 episodios de 57 minutos
Dirección: Joe Murtagh, Solene
Guichard
Reparto: Ruth Wilson, Daryl McCor-
mack, Hilda Fay, Abby Fitz, Frances
Tomelty, Philippa Dunne

Lorna Brady, una sobreviviente de
una de las lavanderías Magdalene de
Irlanda, se despierta y encuentra un
cadáver en su casa, no tiene idea de
quién es la mujer muerta o si ella es
responsable del aparente asesinato.
La trama es intensa y absorbente, la
atmósfera inquietante y premonitoria,
el tono desarmantemente sombrío a
veces. Pero lo mejor de la serie está
en los momentos más tranquilos del
drama.
Un relato lleno de vericuetos, de res-
puestas postergadas, pero sobre
todo de un ánimo inquietante que no
descansa hasta la resolución.

Por Daniel Manrique

Calif.:

8


